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省政协委员为脱贫攻坚建言献策

深化医改 降低老百姓看病费用
如今，在我省经济社会全面发展的进程中，脱贫攻坚仍是全面建成小康社会过程中的“短板”。为实现2020年我省全

面脱贫的目标，变“输血”为“造血”，委员们都有什么好的意见和看法呢？昨日下午，省政协十一届五次会议进行了联组会
议，来自民建、工商联、经济界别的委员们纷纷为我省脱贫攻坚工程建言献策。 ▋见习记者 汪婷婷／文 周诚／图

□委员声音

作为一名大部分时间都在澳门、香港的委员，
何敬麟对于我省的扶贫攻坚工作也有自己的建
议。他认为，扶贫攻坚不仅是要加大工作力度，调
动更多资源，更重要的是重视“精准扶贫”，把全社
会好的资源用在点子上，发挥好效益，确保全面脱
贫目标的实现。

对此，何敬麟认为，扶贫首先要“扶志”。“如今
在农村，有部分基层干部甚至群众还是把扶贫政策
当作摇钱树，国家给的越多，依赖性就越重，导致越
扶越懒，甚至出现去年刚脱了贫、今年又返贫的状
况。”因此，他认为，必须要破除基层干群“等、靠、
要”的依赖性，注重调动和发挥好贫困群体的主体
意识，切实增强他们自身自立自强发展的原动力。

另外，何敬麟觉得，扶贫政策的实行，应当由过
去的“漫水浇灌”转变为“精准滴灌”。“扶贫工作必
须做深入细致的调查，摸清农村基层的新情况、新
难点，找准贫困对象，找到致贫原因，有针对性地善
用现有资源，采取相应措施，才能从根子和源头上
遏制新的贫富分化的产生。”

最后，何敬麟还建议，省委省政府应当成立一
个针对扶贫攻坚工作的专门督察小组，指导和督导
全省市县，从实际情况出发，理清工作思路，抓住工
作重点，全力攻克难关，有针对性地解决一些带普
遍性的突出问题。

省政协委员叶萍认为：“贫困是会长久存在的问
题，脱贫工程要进行常态化的管理，在政策上要具有
连续性，防止返贫现象的发生。”她认为，我省应该在
主动脱贫上下功夫，不能光依靠政府和社会的帮扶，
而是要注重提高贫困人口自身的内动力，提高贫困
家庭脱贫的信心。

叶萍特别强调了要从源头上减少贫困的发生，
据她了解，因病因残致贫的人群占了我省贫困人口
的大多数，“铜陵和枞阳这一比例达到了 63％，因此
这部分人是扶贫的重点”。对此，她认为应进一步深
化医改，降低老百姓看病费用。“很多老百姓不是看
不起病，而是看不起大病，或者有一些慢性病，每天
都要吃昂贵的药，我建议要规范医院的诊疗行为，加
大处罚力度，控制过度诊疗。”叶萍说。

叶萍认为，对疾病的预防和康复是脱贫的重点，
她特别提到了在农村地区要做好新生儿疾病的筛查，
尤其是先天性的精神和智力障碍。“我在枞阳做过调
查，新生儿中有精神疾病或智力障碍的有5000多人，
这部分人很多都是没有做好疾病的筛查，或者没有调
查清楚家族的疾病遗传史。”

此外，叶萍还建议，在脱贫过程中，应加大对实
体经济的帮扶力度，营造“清”“亲”的政商环境，加强
思想教育，提高构建“清”“亲”新型政商关系的认识，
加强对干部、企业的教育，不断增强法制意识等。

省政协委员王坤作为民营企业家代表，
在昨日的联组会议上传递了企业在脱贫攻坚
中应履行的社会责任感。

王坤在我省如何打赢脱贫攻坚战的建议
中特别指出了建筑业在脱贫攻坚中的重要作
用。“因为建筑业是接受和转移农村劳动力最
多最集中的行业。”他认为，建筑工虽然是能
实现快速脱贫的岗位，但建筑工人的工作非
常辛苦，基本上都是苦活、累活，就业群体也
基本上都是农民工。然而农民工文化程度普
遍不高，安全意识不强，且老一代建筑工人逐
渐退出舞台，新生代建筑工人技能不高。“我
建议给予建筑业农民工业余学校一定的培训
经费，补贴给建筑工人，缓解工学矛盾，让建
筑工人愿意走进学校，学习、掌握、提高相应
的技能和安全意识后再上岗。”王坤说。

对于如何扶持建筑业发展，带动农村就
业，实现脱贫致富，王坤建议，要参考合肥市
做法，对全省范围内稀缺专业的高端建筑市
场，要求具备资质的大型企业（如中铁、中建）

与我省资质等级较高、信用良好的建筑企业
组建联合体，带动我省企业进入交通、铁路、
电力、水利、城市轨道交通领域，促进城乡统
筹发展。

省政协委员 叶萍（民建界别）：
因病致贫要重点帮扶

省政协委员王坤（工商联界别）：
加强建筑业农民工的培训

省政协委员 何敬麟（经济界别）：
扶贫首先要“扶志”

安徽广播电视台、中安在线等
将直播省十二届人大七次会议第二次全体会议
1月18日上午9时，省十二届人大七次会议第二次全体会议将在安徽大剧院召开。届时，安徽广播电视台新闻综合广

播、公共频道，以及中安在线、人民网安徽频道、新华网安徽频道、央广网安徽频道等将进行直播，敬请关注。


